

Postfaktisch



Kein schönes Wort. Postfaktisch. Ende des vergangenen Jahres ist es zum deutschen und internationalen Wort 2016 gewählt worden. Auch seine Bedeutung ist nicht schön. Fakten verlieren an Relevanz. Irgendwie, irgendwann, wahrscheinlich in den Kommentarspalten sozialer Medien, fi gen Leute an, mit großen Schritten über sie hinwegzusteigen. Die Fakten bleiben liegen. Werden wertlos. Woran liegt das? Es gibt heute mehr wissenschaftliche Studien, Erhebungen, Untersuchungen, Berichterstattungen und Zugang zu diesen Fakten als je zuvor. Aber einige Menschen scheinen fortschreitend immun dagegen zu werden. Sie bauen sich ihre Weltsicht aus Emotionen, subjektiven Wahrnehmungen, Verschwörungstheorien und „Informationen“ aus sämtlichen Quellen zusammen – ohne zu hinterfragen. Die Internet-Filterblase kreiert ihre Wirklichkeit. Diese „eigene Meinung“ wird dann aggressiv verteidigt – wer Fakten nicht anerkennt, hat immer recht.

Der Umgang mit dem Fall des Biologischen Krebszentrums in Brüggen/Bracht ist ein Beispiel, was „postfaktisch“ bedeutet: Ein Heilpraktiker behandelte Krebspatienten mit 3-Bromopyruvat (3BP), einer in der Naturheilkunde unüblichen organisch-chemischen Verbindung. Mehrere Patienten verstarben, warum, ist noch nicht abschließend geklärt. Sofort wurde aber als Reaktion der Ruf nach einem Verbot von homöopathischen Therapien bei Krebspatienten laut. Dass es sich bei der fraglichen Behandlung nicht um Homöopathie handelte, ist ein Faktum, das nicht zu zählen scheint – nicht mal für einige Politiker.

Wie gehen wir als Heilpraktiker/innen nun am besten mit solchen postfaktischen, emotionsgesteuerten Debatten um? Vielleicht, indem wir uns selbst kritisch überprüfen. Indem wir unsere Positionen und Therapien so gut wie möglich mit Fakten und wissenschaftlichen Erkenntnissen untermauern und diese unseren Patienten und Kritikern zugänglich machen. Indem wir Transparenz schaffen und uns von unseriösen Methoden klar abgrenzen. So können wir verlässliche Anlaufstellen für unsere Patienten sein.

Denn auch eine fanatische Verteidigung einer (therapeutischen) Wahrheit, die vielleicht gar keine ist, ist – faktisch – ungesund für unseren Berufsstand.

Herzliche Grüße

Elisa Gebhardt

NEU

aura-VITAL®

OHRKERZENRITUAL

EXKLUSIV für die NATURHEILKUNDE

Tiefenentspannung und neue Energien für Körper, Geist und Seele

mit dem sphärischen Duft von Salbei und Weihrauch

Anwendungsbereiche:

- ▣ Tiefenentspannung
- ▣ Energy-Feedback
- ▣ Anti-Stress-Unit
- ▣ Aura Kompensation
- ▣ Geführte Meditationen

Einfach und sicher

durch patentierten neuen Sicherheitsfilter.

Vertrauen Sie dem Marktführer

mit über 30 Jahren Erfahrung in der Naturheilkunde.

100% Zufriedenheits-Versprechen

wenn Sie nicht zufrieden sind, erhalten Sie Ihr Geld zurück!



Nur direkt bei BIOSUN

Kostenlose Muster,
Informationen, Studien und
Bestellungen kostenfrei unter:

0800-17 42 740

www.aura-vital.com

BIOSUN®

Gesundheit & Wellness